

## No han podido constituirse las Comisiones gestoras del Ayuntamiento y Diputación, por aspirar los socialistas a tener mayoría y exigir la presidencia de las mismas

### POSTALILLA

En manos de un concejal cayó Lope por su mal

Un concejal madrileño ha presentado una proposición pidiendo que se anule el concurso para el «Premio Lope de Vega» del año 1936. Y apoya su tesis en que el tema está redactado de un modo subversivo. El tema decía así: «Lope de Vega, madrileño, comediógrafo y sacerdote». El señor Arauz—publicamos el nombre del concejal para instalarlo en la guasa general—ha estimado patrióticamente que «bueno que Lope fuese madrileño y aún comediógrafo; pero que sacerdote, de ningún modo». El señor Arauz, hombre de sólidas convicciones democráticas, no tolera que Fray Félix fuese cura. Lo mejor sería redactar el tema del concurso así: «Lope de Vega, madrileño, comediógrafo, y radical socialista». Entonces merecería la inteligente admiración del señor Arauz.

¡Pobre Lope! ¡En qué manos se ve! Si el altivo fraile mercedario pudiera levantar la cabeza, de seguro escribiría un donosísimo entremés, a costa de ese concejal de sainete. Y luego se recogería los manteos, y tomando la espada de Sancho Ortiz de Roelas, la emprendería a cantar con Arauz, hasta dejarlo sin hueso sano. Es lo menos que puede castigarse tamaña bellaquería.

Dick

### Desacuerdos entre Francia e Inglaterra

GINEBRA.—En la sesión del Comité de los Diez y ocho celebrada últimamente, España estaba representada por el señor López Olivan y por el cónsul general en Suiza, señor Teixidor.

Contestando a las manifestaciones hechas por el ministro francés de Negocios Extranjeros, señor Flandin, sobre negociaciones franco-españolas para hacer extensivas a Marruecos, el señor López Olivan ha confirmado la existencia de estas negociaciones, aprovechando la ocasión para indicar que España ha adoptado las medidas necesarias para la aplicación de las sanciones en todas sus colonias.

Antes de terminar la sesión, el señor López Olivan ha declarado que estaba dispuesto, en su calidad de representante del país que preside el Comité de los Trece, a convocar este Comité con la mayor rapidez.

Después de la sesión del Comité de los Diez y ocho, el representante español señor López Olivan ha celebrado dos largas entrevistas con los señores Eden y Flandin. Sobre las cuales se guarda gran reserva. Sólo se sabe que el señor López Olivan ha aplazado la reunión del Comité de los Trece.

En general se interpreta este aplazamiento como un deseo de aumentar las posibilidades de un acuerdo franco-inglés relativo a los términos del texto de la invitación a la conciliación que el Comité de los Trece dirigirá a Roma y Addis Abeba.

Se cree que mientras los franceses desean que esta invitación sea muy vaga, de modo que no pueda ser rechazada en principio por el Gobierno de Roma, la Delegación inglesa desea en cambio que este texto esté concebido en términos más concretos, exi-

### LA ACEITUNA Y LA REBUSCA

## Esperamos que medite el señor Gobernador

Escribíamos ayer unas razonadas observaciones acerca de la rebusca de la aceituna, y de la intervención gubernativa en tal sentido. Y al hacerlo así, estábamos seguros de contar con la asistencia de la gran opinión de labradores cordobeses, primeros interesados en la defensa del campo. Y no está de más repetir que el campo y sus problemas constituyen el centro de empuje del complejo económico cordobés.

Nos complace que el señor Gobernador declare que ha leído detenidamente nuestro fondo de GUIÓN de ayer. Y nos satisface que haga un llamamiento a la autoridad y fuerza de opinión de nuestro periódico, para que influya sobre la clase labradora y patronal para lograr un gran índice de comprensión en cuanto a los problemas actuales. De acuerdo en absoluto. Menos en lo que comentamos a continuación.

\*\*\*

Un poco sorprendidos, leemos las declaraciones que hizo ayer a la Prensa el señor Rodríguez de León, relativas a determinado patrono que determinó utilizar la aceituna de su propiedad, para alimentos de sus cerdos. El señor Gobernador ha tenido a bien indignarse por este hecho, que califica de insólito. A nuestro juicio, la indignación gubernativa peca evidentemente de prematura. Tal vez una momentánea ofuscación. Quizás, dejándose llevar de su buen deseo, haya sufrido un pequeño resbalón.

Vamos a ver. El labrador A, posee una finca de olivos. Olivos, aceituna y tierra, todo es suyo. Ese labrador recoge su aceituna, y decide que su ganado entre en su propia finca. El ganado entra, y come la aceituna que está en el suelo. Aceituna que pertenece al labrador A, y que dedica al engorde y cría de sus animales. Pues bien; esto es lo que ha merecido la más enérgica repulsa del señor Gobernador. ¿Es que el fruto que pende de los olivos pertenece al dueño de la finca, y no la aceituna que se encuentra en el suelo?

En esos términos se halla planteada la cuestión. Según el criterio gubernativo, un labrador no puede alimentar su ganado con sus propios frutos. No puede utilizar su aceituna, más que para convertirla en aceite. En cuanto se separa de ese menester, la aceituna, por lo visto pasa a ser propiedad de los rebuscadores.

Esperamos de la indudable buena fe del señor Rodríguez de León, una honrosa rectificación de criterio. ¿Está seguro el señor Gobernador de que el labrador en cuestión poseía suficientes recursos para adquirir otro alimento a su ganado? Observe, además, el señor Gobernador, que tanto la extracción de aceite, como la cría de ganado, son fenómenos de producción de riqueza, que no pueden en modo alguno quedar supeditados al arbitrio gubernativo.

\*\*\*

Nos parece de gran oportunidad ese llamamiento a las clases patronales que hace el señor Gobernador. Es indispensable en las presentes circunstancias. Pero téngase en cuenta que la crisis de trabajo necesita algo más duradero y consistente que una fugaz rebusca de aceituna. Eso no resuelve nada. Otros recursos de caminos, obras públicas, etc., tiene entre manos, y lleva con notorio acierto el señor Rodríguez de León. Eso sí resuelve ampliamente la crisis de trabajo. La rebusca de aceituna, no. Eso es un compás de espera al hambre, que dura cuatro días, y vuelta, luego, a empezar.

Y sobre todo, no nos parece lo más indicado, eso de proyectar sobre el labrador la malquerencia de un núcleo de trabajadores, a pretexto de haber alimentado ganado con frutos de su exclusiva propiedad. Mucha comprensión por parte de todos. Pero mucho tacto por parte de todos también. Por nuestra parte no regatearemos jamás al señor Gobernador el apoyo moral que podamos prestarle, en bien de nuestra patria chica.

quion

### UNAS DECLARACIONES

## Lo que nos dice el Jefe de la Sección Agronómica don Luis Merino del Castillo

Esta mañana el señor Merino del Castillo nos ha hecho en el Gobierno Civil unas interesantes declaraciones. Nos dijo que el Gobierno había pedido que se le informara si había muchos expedientes de laboreo forzoso y no hay ninguno y se ha publicado una orden en el «Boletín Oficial» diciendo que los alcaldes de los pueblos manden todos los que hayan y se conduzcan del modo que digan las leyes.

Dentro de unos días voy a ir a Alcolea para estudiar cosas urgentes, relacionadas con el paro obrero, sin perjuicio, desde luego, de las generosas ofertas de los patronos.

Se va a publicar una orden en la que se declara que el trigo retenido voluntariamente se dé a las fábricas antes del día 10, pagándolo los propietarios al precio de tasa.

### De Posadas

## Un niño gravemente herido al ser arrollado por el tren

El tren de mercancías ascendente número 1417, llegó a ésta con bastante retraso. Cerca de este pueblo, el niño de 3 años Rafael Ruiz Maya, fué arrollado por el expresado tren, resultando con ambas piernas seccionadas y en estado bastante grave. Parece ser que el citado niño se retiró un poco de su madre, que estaba tendiendo ropa a unos treinta metros del lugar del suceso.

El juez y el médico se personaron en el lugar del hecho, empezando los trabajos de rigor.

### DE SOCIEDAD

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta a nuestro querido amigo don Francisco Gómez Carrizosa, de Villanueva del Duque.

También se encuentra en Córdoba nuestro querido amigo, de Villanueva del Duque y corresponsal de GUIÓN en dicho pueblo, don Alejandro Medina Casillas, acompañado de nuestros buenos amigos don Marcial Leal, don Moisés López y don Juan Romero.

Se encuentra en Córdoba el ex director general de Seguridad, capitán Santiago

gresarán los obreros despedidos en sus respectivos talleres.

### El gobernador de Segovia

Don Adolfo Chacón de la Mata, ha estado conmigo unos minutos tratando sobre varios asuntos de interés.

### Lo que pasa en Alcaracejos

He recibido noticias de Alcaracejos, en las que se me comunica que desde el día 16 de Febrero los patronos ya no dan las limosnas que tenían asignadas a varios pobres. Lo que realizan estos señores no es precisamente una obra de concordia. Vuelvo a insistir sobre este punto, pidiéndoles a los propietarios que coligen en lo que sea a los obreros y que así se terminaría el paro forzoso en este pueblo. Yo creo que con que cada patrono empleara a un obrero quedaría solucionado el conflicto.

### DEL GOBIERNO CIVIL

## La posición del ejército japonés ante la crisis

TOKIO.—Comentando la composición del futuro Ministerio, la Prensa japonesa expone los puntos de vista del Ejército y de la Marina.

Según los periódicos, los círculos militares estiman que, dada la «corrupción política que existe desde hace años en el país», es preciso que el primer ministro sea un hombre que tenga una energía de carácter suficiente para poder hacer frente a la actual situación dando la satisfacción que pide el país.

En cuanto a los círculos navales, insiste para que los miembros del Gobierno sean capaces de establecer una política basada de sólidos principios y estén suficientemente documentados sobre los asuntos del Ejército y de la defensa nacional.

giendo un plazo para la contestación que no exceda de 48 horas.

Se dice que en la Delegación francesa existe algún descontento acerca de la afirmación del señor Eden respecto al embargo sobre el petróleo, pues la citada Delegación francesa estima que las manifestaciones hechas por el representante británico pueden hacer fracasar las gestiones que han sido sugeridas por el señor F. andin.

Este periódico se publica con censura eclesiástica

## Interesantes manifestaciones del Gobernador civil

La Diputación Provincial y el Ayuntamiento de Córdoba

Esta mañana, como de costumbre, don Antonio Rodríguez de León recibió a los informadores, a los que les dijo que en la Diputación provincial el partido de Izquierda Republicana quería recabar para sí una mayoría relativa, pues pedía cuatro puestos de los once que están en litigio y el partido socialista ha manifestado que no transige con eso. Los comunistas pedían para sí dos puestos.

Este asunto ha pasado al Gobierno, pero yo aseguro que éste no aceptará esto.

Del Ayuntamiento no se ha tratado nada, cosa que siento de veras, porque me prestaría una gran ayuda sobre el problema del paro.

Los señores Martínez Barrio y Rico

Manifestó el Gobernador a los periodistas que mañana por la tarde vendrían don Diego Martínez Barrio y don Pedro Rico, a fin de dar orientación a su partido.

Lo ocurrido en Posadas

Manifestó el Gobernador que había recibido amplias noticias sobre el supuesto asalto de una finca en Posadas.

### La rebusca de aceituna

Manifestó el señor Gobernador que la rebusca de la aceituna se efectúa en aquellos pueblos en que el alcalde y el comandante del puesto están de acuerdo y de ningún modo en aquellos en que haya divergencia de opiniones entre las dos autoridades mencionadas.

### Los ataques a las fincas

Dijo el Gobernador que a fin de evitar los ataques a la propiedad, la benemérita tiene órdenes severas para abordar estos hechos delictivos.

### Los Sres. Barrera y Luque

Me han visitado esta mañana los señores Barrera y Luque, los cuales me han dado un donativo de 500 pesetas para remediar el paro obrero. También estos señores se me han puesto incondicionalmente a mi disposición, diciéndome que el dinero que necesitase se los pidiera con franqueza, pues les facilitaría todo lo que de ellos dependiera, tanto en dinero como en cooperación personal.

Me ha enterado la Guardia civil de aquel puesto que lo que ha pasado es que llegaron una gran cantidad de personas a pedir que se les socorriera con algo y entonces el encargado les repartió nueve arrobas de aceite. Dada la cantidad de individuos que iban a pedir y no habiendo bastante con las nueve arrobas, inquirieron aquellos si en la despensa había y entonces el encargado contestó afirmativamente, pero diciendo que no tenía las llaves, después de lo cual los pobres se marcharon sin que ocurrieran incidentes de ningún género.

Hago constar—dijo el señor Rodríguez de León—a fin de que se sepa la verdad y no se tengan dudas sobre el normal estado del orden público de aquel pueblo.

Las básculas de Villa del Río

He leído en GUIÓN lo que dice acerca de las básculas del citado pueblo. A fin de aclarar el asunto pedí detalles a Villa del Río, cuya comandancia de la Guardia civil me ha informado diciendo que, efectivamente, el uso de la báscula es una costumbre y que allí se pesan las que tienen guía y de ningún modo las que carecen de ella.

### Una visita

He recibido hoy a don Modesto García, el cual me ha facilitado una nota escrita para que se estudie una fórmula para remediar la situación de los pequeños propietarios cordobeses.

### Los obreros de la madera

Hoy me han visitado unos patronos de la madera, los cuales me han manifestado que el lunes próximo rein-





